

# 4 RÉGION

**MORGES** A travers leur créativité, les élèves célèbrent leur gymnase, ce week-end.

## Textes, sons et images pour fêter vingt ans



Agnès Duchi, gymnasienne en 3<sup>e</sup> maturité bilingue, explique le bonheur qu'elle a eu à créer et chanter un morceau de musique pour les vingt ans de son gymnase. TATIANA HUF

FABIENNE MORAND  
fmorand@lacote.ch

Il y a presque vingt ans, le directeur René Ticon ouvrait les portes du gymnase de Morges. C'était le 17 août 1992, à la rue de Lausanne 31 où 184 élèves ont franchi le seuil. Après un déménagement en 2003 dans les nouveaux locaux de Marcelin, le gymnase s'apprête à fêter ses vingt ans ce week-end.

La dernière rentrée scolaire, la directrice Véronique Mariani a accueilli pas moins de 1250 élèves. Nombre d'entre eux ont exprimé leur talent via l'écriture, le son ou l'image pour commémorer leur établissement.

Hier matin, une quinzaine d'étudiants, accompagnés d'une poignée d'enseignants, ont présenté leur projet à la presse.

«Au début, on avait l'idée de faire un film plutôt estival et on a terminé dans la glace», a expliqué Eliot Jacot. Accompagnés de son ca-

marade Aurèle Gheyselinck, ils ont réalisé un court-métrage, «The Last Ascent», qui fait référence aux «First Ascent» – les œuvres de voies dans les montagnes.

Vanille Lehmann a, elle, «apprécié le fait que pour une fois, on ne nous a pas imposé le titre, ni le sujet». Elle fait partie des vingt auteurs qui ont écrit une nouvelle, publiée dans un recueil.

Le coffret contenant un DVD avec vingt courts métrages et le livre de vingt nouvelles est complété par un CD de vingt chansons. Toutes composées et enregistrées par les élèves.

Pour tous les projets, les enseignants ont donné carte blanche aux élèves, avec comme unique consigne, en dehors des longueurs, de mener le projet à bien.

La logistique de la manifestation a été confiée à une classe de première année, qui a découvert les joies de l'organisation. ●

### PROGRAMME

#### VENDREDI 4 MAI

17h Vernissage de l'exposition des travaux d'arts visuels.  
18h Rencontre littéraire avec trois jeunes auteurs romands.

#### SAMEDI 5 MAI

9h Tournoi de beachvolley.  
11h30 Partie officielle  
19h Nuit des poètes, événement annuel pour montrer le talent et la créativité des gymnasien.  
Journée Divers événements. Tous ont lieu à Marcelin.

#### JEUDI 10 ET VENDREDI 11 MAI

20h15 «Carmina Burana» de Carl Orff chanté par le choeur du gymnase de Morges composé d'élèves, actuels et anciens. Temple de Morges.

#### INFO +

Plus de renseignements sur:  
[www.vingt-et-plus.ch](http://www.vingt-et-plus.ch)

### MÉMENTO

**PAMPIGNY**  
Une soirée pour écouter le chant des oiseaux

L'Association Natur &

Patrimoine d'Apples organise une sortie guidée par François Burnier, naturaliste, ornithologue et Yann Bornand, garde forestier, afin d'écouter les chants des oiseaux avant la nuit, ainsi que, si le temps est favorable, celui de la rainette verte. Rendez-vous sur la place de l'Auberge du Chêne à Pampigny vendredi à 20 heures. ● COM

**SAINT-PREX** Le festival Classics a dévoilé hier son programme et sa nouvelle affiche.

## Un plateau de choix pour un festival qui s'enfle



PUBLICITÉ

La Lagune  
RESTAURANT TROPICAL  
- 50% BUFFETS & BAR-B-Q MAIS ET DI SOIR  
Ouvert aussi dimanche midi

La 7<sup>e</sup> édition du St Prex Classics accueillera une volée d'étoiles connues dans les plus prestigieuses salles de concert du monde. Ainsi Murray Perahia, légende vivante du piano, a séduit la Saint-Preyarde Hazeline van Swaay lors d'un voyage à Pékin. Celle-ci a fait tout ce qu'il fallait pour que le virtuose new-yorkais soit le 29 août au Vieux-Bourg.

Nigel Kennedy a quant à lui sollicité un retour sur La Côte, en se souvenant des magnifiques jambonnades auxquelles il a pris part l'an dernier. Ses jeunes compagnons d'improvisation l'accompagneront sur scène le 31 août.

Plus surprenant, le concert-conférence du 1<sup>er</sup> septembre verra

rée où l'économiste et écrivain Jacques Attali dirigera la Sinfonietta de Lausanne.

Signalons encore la performance unique au monde que constitue la rencontre des danseurs étoiles, transfuges du Bolchoï, Natalia Osipova et Ivan Vasiliev, avec la pianiste Yuja Wang et le violoncelliste Gautier Capuçon. Le programme recèle encore de nombreuses perles, à l'église romane, au Vieux Bourg, mais aussi dans les rues avec un festival off.

Fort d'un budget plus étouffé – il frise le million de francs –, St Prex Classics entend se doter d'une structure professionnalisée pour assurer sa viabilité. En attendant, il s'est doté d'une nouvelle affiche

### ECHANDENS

#### Réforme adoptée

Contrairement à d'autres communes, le Conseil communal d'Echandens n'a mis, lundi soir, que quelques minutes pour accepter à l'unanimité le préavis concernant l'adhésion à la nouvelle Organisation Régionale de la Protection Civile de Morges (ORPC).

#### Commune contre CFF

La Municipalité a annoncé à ses conseillers que dorénavant des rencontres régulières entre les CFF et les autorités seront organisées. Au menu: les nuisances sonores de la gare de triage de Denges. Alors que les freins devraient être remplacés d'ici la fin de l'année, il faudra probablement patienter jusqu'en 2014 pour voir la construction de parois antibruit.

#### Bibliothèque fermée

Une conseillère communale a informé ses collègues que la bibliothèque sera fermée de fin mai jusqu'à début septembre. Ceci dans le but d'informatiser toute la structure.

#### PALM 2<sup>e</sup> génération

Le Projet d'Agglomération Lausanne-Morges (PALM) entre dans sa 2<sup>e</sup> génération. Le dossier pourra être consulté par la population du 24 mai au 8 juin. Une séance publique est prévue le 2 juin au palais de Beaulieu à Lausanne. ● FMO

### MÉMENTO

#### MORGES

##### Soirée littéraire à la bibliothèque

On parlera écriture et bouquins demain à la Bibliothèque municipale de Morges, dès 19h, lors d'une rencontre littéraire à la section adultes. Asa Lanova et Michel Bühlér en sont les invités. Née à Lausanne, cette danseuse étoile se consacre à l'écriture dès 1977. Elle a reçu le prix Schiller en 2005 pour son titre «La gazelle tartare». Son dernier ouvrage, «Les heures nues», est sorti l'année passée. Quant au second écrivain, il est né à Berne et a passé son enfance à Sainte-Croix. Son dernier ouvrage s'intitule «La chanson est une clé à mollette». ● SBI

### YENS

## L'incendie d'une maison laisse d'importants dégâts

«J'ai entendu un bruit qui ressemblait à de la grêle», a expliqué, encore sous le choc, la locataire. Lundi soir, la toiture de sa maison située au centre de Yens a pris feu. Alors qu'elle souhaitait garer la voiture de son mari, la sinistre aperçut des flammes sortir du toit. Le téléphone des voisins ne fonctionnant pas, elle rentre chercher son natel et compose le 118.

La locataire s'empresse de sauver «Bonbon», le lapin de sa fille, les oiseaux, le hamster et son sac à main. Puis elle se réfugie chez sa belle-mère, propriétaires des lieux. Alertés à 20h57, plus de 50 pompiers de quatre corps sont intervenus. Peu avant 22h, le feu était maîtrisé. Il ne restait plus qu'un mari, rentré entre-temps de la fanfare avec des dérrières les dégâts. Un voisin a offert le gîte à la famille. Aucun blessé n'est à déplorer et les causes du sinistre sont encore inconnues. ● FMO

#### ARTICLE+

Les reflets d'une nuit pas comme les autres à Yens. incendieyens.lacote.ch



Une maison à Yens a subi d'importants dommages suite à l'incendie. T. HUF

### EN IMAGE



CÉLINE REUILLE

#### PERROY

##### Le port joint l'utile à l'agréable

«On a débuté de bonne heure et de bonne humeur», lançait Alain Bussard, secrétaire de la Société du Port de Plongeon (à dr.), entouré de Marc Anthorinet (à g.), président et de Valérie Dufour (au milieu), caissière. Samedi, la société célébrait les 60 ans de la création du petit port perolan. Une dizaine de personnes ont procédé, le matin, à l'entretien annuel des abords du port, muni de cuissardes, afin de contrôler chaînes et bouées. Puis une pizza party a parachevé la fête. ● JOL



#### UNE AVANT-PREMIÈRE POUR LES SAINT-PREYARDS

«Ce n'est pas une réponse aux quelques personnes de Saint-Prex gênées par le festival. Nous l'avions décidée avant la soirée de discussions de mars», assure Hazeline van Swaay. Toujours est-il que la soirée du mercredi 22 août sera destinée aux Saint-Preyards, avec le Brass Band de la Verrière, l'Aurore et le chœur mixte. Restauration et ambiance villageoise dans la rue.

#### INFO +

St Prex Classics, du 23 août au 2 septembre. Programme complet et location,